

Auteur: Finlande

Commission: sommet UE/MERCOSUR

Sujet: Quel futur pour les relations de coopération transatlantiques face aux transformations géopolitiques récentes?

Actuellement, la Finlande est une république parlementaire gouvernée par Sanna Marin, présidente du parti social-démocrate. Elle se situe au nord de l'Europe entre la Russie, la Suède et la Norvège et elle a pour unique accès au commerce maritime la mer Baltique, ce qui favorise son économie. Dû à ces facteurs, on se demandera quel futur pour les relations de coopération transatlantiques face aux transformations géopolitiques récentes?

À première vue, l'Amérique Latine se trouve loin géographiquement de la Finlande ce qui implique l'utilisation de beaucoup d'énergies et donc principalement des ressources fossiles pour importer et exporter. Par ailleurs, la sécurité de la Finlande est aussi compromise car elle peut attirer du narcotrafic. Cependant, le commerce avec le MERCOSUR (marché commun du sud) enrichit mutuellement l'économie des pays partenaires par la création de nouvelles opportunités commerciales et d'investissement.

Notre commerce et développement à l'échelle internationale permet aux pays tels que ceux du Mercosur d'exporter leurs produits et à nous, d'exporter les nôtres. D'ailleurs, grâce au principe d'accord de libre échange entre le Mercosur et l'Union Européenne, la Finlande bénéficie de cette liberté de circulation de biens et services. Nous sommes intéressés à cela car 696 d'entreprises Finlandaises exportent au Mercosur, la valeur des exportations de la Finlande vers le Mercosur constituent 823 million d' euros et la valeur des importations de la Finlande par le Mercosur est de 679 million d' euros d'après les données de l'UE. Pour favoriser la croissance de ces valeurs, notre gouvernement a même envoyé le ministre des affaires économiques et son équipe au Chili et en Colombie pour promouvoir les entreprises finlandaises au sein du Mercosur en décembre 2022. Donc, pour un pays développé comme l'est la Finlande, cette internationalité du commerce est très importante. D'un autre côté, l'importation des biens et services finlandais les aiderait à accroître leur développement et donnerait une opportunité aux pays les moins développés d'Amérique du Sud d'occuper une meilleure place dans le commerce international.

Notre but est de maintenir, protéger et développer le commerce mis en place avec l'Amérique du Sud. Les routes commerciales pourraient être compromises par les cartels qui introduisent de la drogue clandestinement dans notre pays et une rentrée en guerre avec la Russie parce que celle-ci a aussi accès à la mer baltique. En effet, ces routes doivent être protégées pour leur importance économique pour la Finlande mais également pour l'Union européenne entière. Pour cela, nous voulions proposer un accord pour contrôler et assurer les routes en mer baltique avec les pays qui ont accès à cette mer appartenant à l'Union Européenne. En ce qui concerne l'accord de libre échange avec le Mercosur, la Finlande le ratifie totalement.

Pour conclure, nous pouvons dire que notre pays est pleinement favorable à un commerce avec Mercosur qui serait favorisé par l'Union européenne et mais elle souhaiterait un meilleur contrôle pour que cet accord soit pleinement assuré et puisse se faire même si la situation n'est pas la plus favorable pour ces années à venir.

